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1935 n'avait pas remédié à cet état de choses de

façon satisfaisante. 'A la suite de ces conclusions,

la Loi sur le cens électoral fédéral fut abrogée en

1938.

COMPARAISON AVEC D'AUTRES SYSTEMES

Au Royaume-Uni, même si certains y sont favorables,

le système des listes permanentes est loin de cons-

tituer une solution idéale. On s'en rend compte

lorsqu'on examine le calendrier prévu. 'La liste est

revue chaque année et elle entre en vigueur le 16

février pour une période d'un an. Elle est utilisée

pour tous les scrutins tenus au cours de cette pério-

de: les élections législatives dans l'ensemble du

pays aussi bien que pour les élections municipales.

Ainsi, si un scrutin a lieu au mois de janvier, beau-

coup de gens se voient privés de leur droit de vote

parce que la liste n'est plus à jour à ce moment. Il

en va de même en France où les listes entrent en vi-

gueur le dernier jour de février.
Peut-être le meilleur système de listes électo-

rales permanentes en existence est-il celui de l'Aus-

désintéressére. Richard Scammon, directeur d
Centre de recherches électorales à l'Institut de

affaires gouvernementales à Washington, D.C., qui
comparu l'année dernière devant le comité des loi

électorales de l'Ontario. Il était président de 1

Commission présidentielle d'inscription et de part

cipation- des votants, instituée par feu le présidei

Kennedy. M. Scammon a déclaré au comité spéci

de l'Ontario:
''Lorsque nous avons travaillé pour le préE

dent Kennedy, il y a cinq ans, nous avons eu l'occ

sion d'étudier le système canadien. Je dois avou

très franchement qu'à mon avis, il est supérieur ý

nôtre. Je l'affirme non pas pour vous flatter, ma

simplement parce que le principal objectif d'un sy

tème électoral, l'inscription des votants, doit êt

de rendre cette tâche aussi simple que possible pc

les électeurs non engagés."...

VOTEURS NON INSCRITS
La seconde des questions ou des critiques en cau

est pourquoi tant de gens ne figurent pas sur 1

listes électorales. Lors de chaque campagne élec

rale certains prétendent que de propos délibéré nc

bre d'électeurs ne sont pas portés sur les listes. P

sonnellement, .je n'en crois rien . Le vrai proble

c'est qu'on accorde trop de temps au recensem

(J'ai déjà indiqué que certains pensent qu'on

accorde trop) pour qu'une équipe même intrépide

recenseurs puisse s'assurer par une visite I

sonnelle que tout électeur légitime des régions

baines est inscrit sur la liste électorale.

Je n'hésite pas à dire que, dans certains c

un électeur légitime est omis dans la liste à ca

de son indifférence, jusqu'à ce qu'il soit trop I

pour que son nom soit ajouté par les services

révision. Un grand nombre d'électeurs sont ég

ment oubliés non par indifférence ou de propos d

béré, mais simplement du fait qu'il est difficile,

un nombre relativement limité de visites, d'entrei

en rapport avec des gens qui, par pur hasard, fi(

trouvent pas chez eux ce jour-là...
Ce qui me parail donc le meilleur compr<

dans ces circonstances c'est de garder notre sysI

actuel d'énumération et de révision et à l'aide d

publicité beaucoup plus grande faite en temps of

tun par le directeur général des élections et de

fonctionnaires, par l'entremise des media - cle

dire au moment de l'énumération et de la révisi<

de signaler aux électeurs les procédures suivies

l'élaboration des listes de votants et les meE

qu'ils devraient prendre pour s'assurer que 1

noms y figurent. Je sais que le directeur général

élections a réfléchi aux moyens d'avoir une publ

plus étendue et plus efficace sur les opéra

électorales sous le régime de la loi.

VOTEURS EN DEHORS DU PAYS

La troisième critique dont j'ai parlé a été fort

par des Canadiens qui, soit dans l'exercice de

fonctions, ou pour leur bon plaisir, sont a l'étr

. ...........


